



*José Luis Demarco*

SALESIANO COADJUTOR

Nació en Vignaud - Córdoba 24/IV/1915

Falleció en Cabana 6/VIII/1981

---

INSPECTORIA SAN FRANCISCO SOLANO  
Córdoba - República Argentina

## **JOSE LUIS DEMARCO**

Nació el 24 de abril de 1915 en Vignaud, provincia de Córdoba, Argentina. Sus padres: Domingo y Matilde Ermelinda lo llevaron a bautizar el día de María Auxiliadora, 24 de mayo de ese mismo año en la parroquia de Vignaud. Allí también recibió la Confirmación y la Primera Comunión.

En el colegio Salesiano de Vignaud comenzó sus estudios primarios, despertándose en él la vocación salesiana e ingresando al aspirantado el 27 de julio de 1930.

En el mismo Vignaud, en 1932, hizo el noviciado profesando en la Congregación Salesiana como salesiano coadjutor.

El Instituto Villada, de reciente fundación, lo contó desde 1933 a 1936 como integrante de la comunidad y al cuidado del campo. En 1936 pasó al colegio Don Bosco de Rodeo del Medio, donde se recibió de técnico vitivinicultor.

En 1940 regresó nuevamente a Villada como jefe de agricultura y ganadería.

A partir de 1945, y por veintidós años, estuvo en Rodeo del Medio y en Eugenio Bustos, de Mendoza.

En 1967 volvió a Villada. Y desde 1969 prestó su valioso servicio en la Casa de Ejercicios de Cabana, en Córdoba.

Murió el 6 de agosto de 1981 en Cabana, en la actividad habitual de sus quehaceres, a consecuencia de un paro cardíaco, desenlace definitivo del infarto que en febrero ya había sacudido profundamente su organismo.

### **Semblanza**

Con su natural bonomía, sencillez, reserva y ponderación, veíamos al "Maestro Demarco" dedicado a las labores agrícolas y de maestranza que la obediencia le asignara. Atento con todos, delicado y hasta exquisito en el trato fraternal del servicio de las mesas.

Nunca se lo oyó quejarse —dice un salesiano de su comunidad— ni manifestar disgusto por alguna cosa que ciertamente no era de su total agrado Rehuía las conversaciones de descontento. Era puntual y responsable en cuanto se le confiaba. Asumió con total dedicación, con ejemplaridad y habilidad, la proveradura y atención de la Casa de Ejercicios Cabana durante la enfermedad y ausencia del Rdo. P. Manuel Masson.

La resignación cristiana con que tomó su enfermedad desde febrero fue un ejemplo para cuantos lo acompañamos de cerca en estos últimos meses de su vida: las prácticas de piedad cumplidas y el rezo del santo rosario eran su alimento cotidiano.

## **El Salesiano Coadjutor**

Si bien es cierto que adquirimos un protector valioso en el Cielo, la muerte del salesiano coadjutor José Luis Demarco, nos priva aquí en la tierra de un signo valioso y eficaz de presencia salesiana para la juventud. Y cuando la Congregación, por medio de los superiores mayores nos insiste tanto en valorizar y presentar renovada e integrada dentro del mismo y único carisma salesiano la persona del salesiano coadjutor, nosotros perdemos uno que fue ejemplo de obediencia y trabajo.

El salesiano coadjutor, cuando está con nosotros en la comunidad... hasta pasa desapercibido, su labor es humilde y callada... nadie pareciera reparar en él... Pero cuando nos falta..., recién entonces comprendemos lo mucho que vale. Salesiano humilde, trabajador... será largamente recordado. Tal el caso del salesiano coadjutor José Luis Demarco.

Hablando el Rector Mayor D. Egidio Viganó sobre la figura del Salesiano Coadjutor expresa en dos párrafos:

"Coadjutores para los servicios domésticos; es decir, colaboradores generosos en casa, dispuestos a cualquier trabajo para el que se sientan suficientemente capacitados. Por ejemplo, cuidado del orden y limpieza, variados trabajos en el campo, en la cocina, en la panadería, en la ordenación material de las obras, en la portería, a menudo inapreciable "FACTOTUM", etc... Pero aquí surgen interrogantes no fáciles, aunque seductores. El problema fundamental no está en la materialidad práctica de las actividades del coadjutor, sino en el "POR QUE" radical de la psicología que lo anima. ¡Para entender la "dimensión laical", no debemos poner en primer plano qué quiere o puede **HACER el coadjutor, sino cómo debe SER EN EL HACER!**. Es decir, cuál es la nota interior que caracteriza su "opción de vida", su "modo de ser" en su pensar, dar testimonio, actuar e influir sobre el estilo religioso de toda la comunidad salesiana".

## **Evocación final**

En la liturgia exequial el Rdmo. P. Inspector, evocaba ya que el 6 de agosto se celebra la transfiguración del Señor, lo que es para el cristiano y para el religioso la muerte: la transfiguración definitiva en Cristo, el abrazo de paz lleno de gozo eterno con Dios. Creemos firmemente que para los que nos consagramos a Dios en la vida religiosa, la muerte es la verificación definitiva de lo que significamos en la Iglesia para el mundo con la profesión religiosa. Para José Luis Demarco, salesiano coadjutor, esto es ya realidad: su vida ya se ha transfigurado con Cristo en Dios.

Que el Señor, María Auxiliadora y Don Bosco, susciten entre los jóvenes muchas y generosas vocaciones de Salesianos Coadjutores.

**Juan Antolín Briones S.D.B.**  
Vicario Inspectorial

**Datos para el Necrologio**

JOSE LUIS DEMARCO, coadjutor  
murió en Cabana, (Córdoba), Argentina  
el 6 de agosto de 1981  
a 66 años de edad y 48 de  
profesión religiosa.